

Veröffentlicht am: 02.02.17

Wie einst im Mai 1968



Verein Pro Zeven feilt an Jubiläumsveranstaltung der Vier-Abend-Märsche vom 12. bis 15. Juni

Von Thorsten Kratzmann

Zeven. Die Niederländer werden es mit Wohlgefallen zur Kenntnis nehmen, was die Pro-Zeven-Arbeitsgruppe um Zevens ehemaligen Bürgermeister Hans-Joachim Jaap für das Jubiläum der Avondvierdaagse also der Vier-Abend-Märsche auf die Beine zu stellen gedenkt. Der Veranstaltungsplan steht in groben Zügen.

Mehr als 3000 Soldaten und Zivilisten hatten sich am 29. Mai 1968 auf dem Viehmarktplatz am heutigen Landvolkhaus in Zeven versammelt, um an den ersten Vier-Abend-Märschen teilzunehmen. Rittmeister W.J.A. Schouten hatte die Premiere initiiert und organisiert. Um den

Start der Marschierer auf die 10-Kilometer- und die 15-Kilometer-Strecke zu verfolgen, hatte sich reichlich Prominenz auf dem Dach des Restaurants Slammat Datang an der Ecke Gaußweg/Hohe Luft versammelt so der Chef des Generalstabs der niederländischen Armee, Generalleutnant van der Veen, sowie die Generäle Savalle und Berghuis, der US-Oberst Anderson, der niederländische Generalkonsul van Ravenstein, der Stader Regierungspräsident Miericke, Bremervörderes Landrat Hölter und Oberkreisdirektor Dr. zum Felde. Vier Musikkapellen begleiteten den Auszug der Gladiatoren, wie die ZZ schrieb.

Vom 12. bis 15. Juni dieses Jahres jährt sich die von den Niederländern mit nach Zeven gebrachte Veranstaltung zum 50. Mal. Das Jubiläum wird würdig begangen. Wie bereits angekündigt, werden wie einst im Mai 1968 vier Musikkapellen für Unterhaltung sorgen. Im Vorfeld werden ein Foto- und ein Medaillen-Wettbewerb veranstaltet ebenso ein Tag der Vereine in der Fußgängerzone.

Hans-Joachim Jaap freut sich über die vielfältige Unterstützung, die den Organisatoren zuteil wird. Dank derer ist es möglich, Konzerte, einen Flashmob und eine Schnitzeljagd zu veranstalten.

Beim Herrichten des Veranstaltungsgeländes und der Streckenauszeichnung helfen Fallschirmjäger aus Seedorf und Reservisten. Auf dem Start- und Zielareal Hinter der Ahe ist ein umfangreiches Rahmenprogramm vorgesehen unter anderem ein Kinderfest, Musik und Spiele.

Da sich die Organisatoren der 50. Avondvierdaagse der Tradition verpflichtet fühlen, hat Hans-Joachim Jaap auch Kontakt zu ehemaligen niederländischen Militärs aufgenommen. Mal sehen, ob sich der eine oder andere General außer Dienst vor dem Zevener Rathaus einfindet, wenn die Gladiatoren am letzten Tag vor den Honoratioren defilieren.

Die ersten *Vier-Abend-Märsche* hatten die niederländischen Soldaten Ende Mai 1968 in Zeven veranstaltet fünf Jahre, nachdem sie die Kaserne in Seedorf von der Bundeswehr übernommen hatten. Nach dem Abrücken der Niederländer 2006 hatte sich Zevens damaliger Bürgermeister Hans-Joachim Jaap maßgeblich dafür eingesetzt, die Tradition fortzuführen. In diesem Jahr stehen die 50. Vier-Abend-Märsche an. A. Schmidt